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события, факты, комментарии

Для многих представите-
лей малого бизнеса выборы 
мэра Омска стали хорошей 
возможностью сделать не-
плохую выручку. Аренда мест 
вблизи избирательных участ-
ков была бесплатной, при 
этом выборы посетили почти 
четверть жителей Омска, что 
обеспечило большую прохо-
димость. «Обозреватель» оце-
нил торговый потенциал про-
шедших выборов. 

В фойе ветеринарного ин-
ститута, где голосовали губер-
натор Омской области Леонид 
Полежаев и кандидат в мэры 
Омска Виктор Шрейдер, было 
развернуто около двух десятков 
торговых точек, продававших 
товары по сниженным ценам, 
еще десять палаток размести-
лись перед входом в учебное за-
ведение. 

Торговали всем: шашлыка-
ми и пловом, колбасой и мясом, 
выпечкой, книгами, сухофрук-
тами, цветами, курами, гусями, 
консервами. Стоит отметить, 
что аналогичную картину в 
большей или меньшей степени 

можно было увидеть на всех 
без исключения избирательных 
участках города.

Однако наибольший ин-
терес для предпринимателей 
представляли точки, находив-
шиеся внутри жилых массивов 
и совместившие в себе сразу 2–4 
избирательных участка. Так, в 
школе № 42 в Кировском окру-
ге, где находились 41, 42 и 43-й 
избирательные участки, 14 мар-
та открылась средних размеров 
ярмарка.  

Наибольшим спросом  у 
омичей на избирательных 
участках пользовались продук-
ты и особенно фрукты, куры, 
молоко. На продукты питания 
цены был снижены в среднем 
на 15–20%. 

– Сегодня цены у нас очень 
низкие, – рассказала Надежда 
Любина, администратор ТК «У 
дома». – Мороженое продаем по 
5 рублей, так как расторгаем до-
говор с поставщиком. По этой 
цене его берут очень хорошо. На 
фрукты сегодня мы накрутили 
всего 10%, яблоки закупили по 
32 рубля за килограмм, продаем 
по 35 рублей. Думаем, ближе к 
вечеру фрукты полностью рас-
продадим.  

– Курицы у 
нас от произво-
дителя, бройлера 
для жарки сегод-
ня можно купить 
по 65–75 рублей 
за килограмм, – 
поделился Вик-
тор Киселев, 
продавец фир-
мы «Уральский 
бройлер». 

– Сегодня де-
шевле продаем рублей на  15–20, 
– рассказал Усман Ибрагимов, 
продавец ЧП «Самойленко», 
торгующий сухофруктами и 
орехами. – Наша администра-
ция предложила здесь пора-
ботать, чтобы народу хорошо 
было, вот мы и привезли товар. 
Тысяч на шесть рублей уже про-
дал. Но еще утро, думаю, будет 
больше оборот. 

Не меньшим спросом у го-
рожан в процессе голосования 
пользовались детские книги, 
мелкие детские игрушки и на-
клейки. 

– Мы уже продали книг на 
две тысячи рублей, – расска-
зала Ирина Нормухаммедова, 
продавец левобережного Дома 
книги. – Сейчас берут в основ-

ном детскую литературу, рас-
краски, картонки. Мы много 
лет торгуем на выборах, знаем, 
что покупают люди. 

Среди товаров, которые не 
пользовались на избиратель-
ных участках особым спросом, 
можно назвать парфюмерию, 
косметику, бижутерию. Одним 
из самых оригинальных това-
ров, который можно было ку-
пить на выборах, были цветы в 
горшках. 

– Я уже выручила более по-
лутора тысяч рублей за первые 
два часа. Это очень успешно, 
– рассказала Марина Шилова, 
продавец ООО «Теплица. Но-
вые технологии» в начале дня. 
– Покупают в основном цикла-
мены и землю. 

Четвертого марта Омский 
областной Союз предприни-
мателей поддержал омское 
отделение НП «Аудиторская 
Палата России» (АПР), и они 
направили обращение в Зако-
нодательное собрание Омской 
области и Госдуму Россий-
ской Федерации, в котором 
предложили не принимать 
законопроект № 319306-5 «О 
внесении изменения в ст. 5  
№ 307-ФЗ «Об аудиторской 
деятельности», предусматри-
вающий восьмикратное по-
вышение критериев обя-
зательного аудита – с 50 до  
400 млн рублей – по выруч-
ке предприятия. По мнению  
аудиторов, поправки ударят 
по небольшим аудиторским 
компаниям. Предпринима-
тели же считают, что ликви-
дация обязательного аудита 
принесет пусть несуществен-
ное, но облегчение малому и 
среднему бизнесу. 

Шестнадцатого марта все 
шесть саморегулируемых рос-
сийских организаций в сфе-
ре аудита направили письмо 
председателю Госдумы Борису 

Грызлову, где отметили, что 
«такая поправка в законе вы-
водит за рамки требований 
проведения аудита весь малый 
бизнес России, лишает поль-
зователей возможности полу-
чения достоверной информа-
ции о финансовом состоянии 
дел в этом секторе экономики. 
Такое решение, в случае его 
принятия, будет идти вразрез 
с международными соглаше-
ниями, поддержанными Рос-
сией в отношении применения 
стандартов бухгалтерского 
учета и усиления роли аудита 
в частном секторе». 

Целью данного законопро-
екта, по мнению его авторов, 
является поддержка малого 
бизнеса в период кризиса за 
счет снижения затрат на ауди-
торские проверки. Но в то же 
время сам аудиторский рынок 
состоит из большого числа 
малых предприятий, которые 
понесут убытки. 

– Таким образом, сведут-
ся на нет усилия аудиторских 
компаний, которые наконец 
объединились в СРО, создали 
комитеты по работе с малым 
бизнесом, – говорит генди-
ректор ЗАО «Инвест Аудит» 

и управляющая омским от-
делением НП АПР Людмила 
Волкова. 

«Для чего делать такие 
большие преобразования в 
аудиторской деятельности, 
если готовится законопро-
ект, который существенно 
сжимает рынок аудиторских 
услуг? Причем главный удар 
придется именно по малым 
региональным аудиторским 
фирмам, которые оказывают 
услуги таким же небольшим 
предприятиям», – говорится в 
обращении ООСП в Законода-
тельное собрание Омской об-
ласти и Госдуму.

– Если поправки будут при-
няты, порядка 70% предпри-
ятий Омской области могут 
остаться без аудита, а значит, 
без инструментов финансо-
вого контроля за своей дея-
тельностью – это раз. Второе –  
бюджет недополучит налоги, 
доначисленные по результа-
там аудиторских проверок, – 
говорит Людмила Волкова. 

Руководствуясь такими 
аргументами, ООСП пред-
ложил не принимать Феде-
ральный закон «О внесении 
изменения в статью 5 Федераль-

ного закона «Об аудиторской 
деятельности». Также омские 
аудиторы совместно с Торгово-
промышленной палатой Ом-
ской области отправили ана-
логичное предложение в ТПП 
России. 

По мнению директора ЗАО 
«Аудиторская компания «Фи-
нансовая экспертиза» Алексея 
Пузырева, как сугубо эконо-
мический фактор данная мера 
в краткосрочной перспективе 
практически никак не отра-
зится на предприятиях малого 
бизнеса – пользователях ауди-
торских услуг (доля издер-
жек, связанных с проведени-
ем аудита, ничтожна). Такие 
выводы сделали специалисты 
новосибирского филиала Ауди - 
торской Палаты России в ре-
зультате экспресс-опроса 
представителей малого биз-
неса по данной проблеме. Со-
гласно опросу, большинство 
из респондентов, проводящих 
обязательный аудит, в случае 
принятия предполагаемых 
поправок не намерены про-
водить инициативный аудит, 
ни один из респондентов не 
намерен вводить в штат вну-
треннего аудитора с целью 

совершенствования системы 
внутреннего контроля бух-
учета на предприятии. 

Омские бизнесмены не-
однозначно оценивают наме-
чающиеся изменения в феде-
ральном законодательстве. По 
мнению гендиректора ООО 
«ПСФ «Полет и К» Алексан-
дра Тарасова, аудит для пред-
приятия является полезным 
инструментом, благодаря ко-
торому можно выявить какие-
либо ошибки.

– В целом аудит дает уверен-
ность в том, что ты все делаешь 
правильно. Мы заключаем дого-
вор на аудит, и нам это нисколь-
ко не мешает. Да, компания не-
сет финансовую нагрузку, но в 
рамках общего объема доходов 
предприятия эта нагрузка не 
очень заметна, – прокомменти-
ровал бизнесмен.

По данным омского от-
деления АПР в Сибирском 
федеральном округе, расходы 
на оплату услуг аудиторов 
в структуре себестоимости 
предприятия не превышают  
0,01%. 

Но есть и другой взгляд на 
проблему. Депутат Законода-
тельного собрания Омской об-

ласти, гендиректор НПО «Мо-
стовик» Олег Шишов считает, 
что принятие этих поправок 
может быть полезно для мало-
го бизнеса, так как упрощает 
его деятельность. 

– Возможно, в аудиторский 
бизнес это внесет неприятные 
коррективы, но мы в первую 
очередь должны думать о про-
изводителях, а потом о кон-
тролирующих и проверяющих 
органах, – прокомментировал 
ситуацию «Обозревателю» де-
путат, – хотя пока сложно ска-
зать, в каком виде будет при-
нят этот законопроект, ведь 
часто бывает так, что резуль-
тат отличается от изначально 
задуманного. 

Некоторые предпринима-
тели не рассматривают расхо-
ды на проведение аудита как 
административную нагрузку 
на ведение бизнеса.

– Получаемые от сотруд-
ничества с аудиторскими ор-
ганизациями выгоды нами 
оцениваются выше тех затрат, 
которые связаны с проведе-
нием аудита, – сказал «Обо-
зревателю» гендиректор ОАО 
«НПП «Эталон» Владимир 
Никоненко.

В день выборов гориз-
бирком не зафиксировал ни 
одной жалобы от наблюдате-
лей на избирательных участ-
ках. Тем не менее, нарушения 
всё-таки были, одно из них до-
пустил кандидат Игорь Зуга. 
Об этом на итоговой пресс-
конференции в понедельник 
рассказали председатель обл-
избиркома Александр Кушна-
рёв  и председатель горизбир-
кома Алексей Нестеренко.

– У нас была интересная 
предвыборная кампания, – так 
оценил прошедшие выборы 
председатель городской изби-
рательной комиссии Алексей 
Нестеренко. – Об этом говорит 
и результат: явка 40,48%. У нас 
на местных выборах такого не 
было никогда. Кампания, на 
мой взгляд, дорогая: только 
официальный фонд – 20 млн ру-
блей – выбрали полностью два 
основных претендента. Плюс 
фонды других кандидатов.

Сам день голосования и в 
городе, и в области прошел на 
удивление спокойно: с участ-
ков не поступило ни одной 
жалобы. Правда, до выборов в 
горизбирком поступило около 
80 жалоб от кандидатов, по не-
которым из них состоялись су-
дебные заседания. «Кандидаты 
скучать нам не давали», – от-
шутился Нестеренко.

Несколько обращений от 
омичей было уже после того, 
как избирательные участки за-
крылись. Об этом рассказал 
председатель областного избир-
кома Александр Кушнарёв.

– Люди жаловались, что 
до нескольких инвалидов не 

доехали с ящиками для голосо-
вания. По каждому случаю мы 
примем меры и накажем людей, 
которые проявили такую халат-
ность, – пообещал Кушнарёв.

Грубое нарушение допу-
стил кандидат на пост мэра 
Игорь Зуга. Как рассказал 
Алексей Нестеренко, в «день 
тишины», 13 марта, он не 
снял агитационный баннер, 
который висел в 20 метрах 
от избирательного участка в 
детском центре «Созвездие»  
(ул. 10 лет Октября, 149). При 
этом по закону в «день тиши-
ны» запрещена любая полити-
ческая реклама, находящаяся 
ближе чем в 50 метрах от лю-
бого избирательного участка. 
Накануне председатель гор-
избиркома сделал замечание 
кандидату, но оно осталось 
без внимания. В итоге баннер 

пришлось демонтировать пря-
мо в день голосования.

Показатели Виктора Шрей-
дера – 65,25% – примерно по-
вторяют картину, которая была 
на выборах в 2005 году, когда он 
шел на первый срок. Тогда, на-
помним, баллотировалось 27 
кандидатов. Двадцать два из 
них вместе набрали 3,5%, основ-
ная борьба развернулась  между 
двумя претендентами на пост 
мэра – Виктором Шрейдером и 
Александром Бережным, тог-
да главой Кировского округа. 
Последний набрал около 17%, а 
Шрейдер – 64% голосов. Выбо-
ры 14 марта 2010 года показали, 
что за пять лет работы в долж-
ности мэра Виктор Шрейдер со-
хранил свой электорат.

Кандидаты Ян Зелинский 
(ЛДПР) и Владимир Друковский 
(компания «Центржилсервис») 

набрали 6,39% и 2,9% голосов 
соответственно. Напомним, 
в этом году в бюллетенях не 
было строки «Против всех». В 
2005 году этот «кандидат» на-
брал 10%, теперь же эти голоса 
распределились среди четырех 
кандидатов.

Что касается выборов муни-
ципальных глав, то здесь в 14 из 
25 районов прошли кандидаты 
региональных отделений пар-
тии «Единая Россия», а в 11 рай-
онах – самовыдвиженцы. Алек-
сандр Кушнарёв назвал итоги 
выборов предсказуемыми и от-
метил, что голосование в райо-
нах также прошло спокойно.

– За многие годы своей 
работы я понял, что адми-
нистративный ресурс может 
сыграть для кандидатов как 
положительную, так и отрица-
тельную роль. Максимум – он 

может изменить результаты на 
1,5–2%, а вот в корне повлиять 
на выборы он не способен, – 
пояснил он.

Несколько слов – о «черном 
пиаре», который обрушился 
на омичей в последние пред-
выборные дни. Как рассказал 

Александр Кушнарёв, особое 
возмущение со стороны жи-
телей города вызвала газета 
анонимного издателя, которая 
вышла под известным брендом 
«Третья столица».

– Нам принесли образец 
этой газеты, мы направили 
обращение в УВД с просьбой 
изъять тираж, задержать рас-
пространителей и наказать их. 
Что и было сделано, – сообщил 
председатель облизбиркома. – 
Конечно, задержали обычных 
распространителей. Кто автор 
этих «газет», органы внутрен-
них дел пока не выяснили.

– У нас люди не настолько 
развращены, чтобы не верить 
газете с официальным названи-
ем, – поделился Нестеренко. – 
Мы привыкли к порядочности 
и не всегда можем сразу узнать 
фальшивку. Но по этой газе-
те было видно, что фальшив-
ка, – сделана на другой бумаге, 
грязные слова… Мы выносили 
предписания, изымали такие 
газетки, но часть всё равно до-
ходила до людей. Но люди в 
итоге всё равно поняли это, что 
и показали результаты голосо-
вания. 

Голосование прошло спокойно
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Ярмарка на выборах

Омские аудиторы обратились в Госдуму

Семнадцатого марта на 
заседании правительства 
Омской области были назна-
чены заместитель министра 
экономики Омской области 
и первый заместитель мини-
стра труда и соцразвития. 

Заместителем в минэконо-
мики стала Ирина Казанцева. 
Как отметил первый заме-
ститель губернатора Андрей 
Бесштанько, Ирина Казанце-
ва будет курировать вопросы 
размещения государственного 

заказа и реализации государ-
ственной политики в сфере 
топливно-энергетического 
комплекса. 

Раньше Ирина Казанцева 
занимала должность руково-
дителя аппарата первого заме-
стителя председателя област-
ного правительства.

На этом же заседании ми-
нистры утвердили Елену Ши-
пилову в должности первого 
заместителя министра труда и 
социального развития Омской 
области. До назначения она 
выполняла обязанности зам-
министра. 

Семнадцатого марта ре-
гиональный кабинет мини-
стров утвердил проект поста-
новления о создании Совета 
по взаимодействию с органи-
зациями строительного ком-
плекса Омской области.

Напомним, что согласно 
ФЗ № 273 с 1 января 2010 года 
прекращено действие ранее 
выданных лицензий на ин-
женерные изыскания, проек-
тирование и строительство. 
Как сообщил министр строи-
тельства и ЖКК Омской об-
ласти Виталий Эрлих, в ре-
гионе выполнены работы по 
переходу от лицензирования 
строительной деятельности к 
саморегулированию. В соот-
ветствии с федеральным зако-
нодательством на территории 
региона созданы три саморе-
гулируемые организации: две 
строительные (количеством 
участников 1024) и проектная 
(124 члена). Все СРО получили 
свидетельства о допуске к ра-
ботам. 

В состав Совета войдут 
представители регионального 

минстроя, аппарата Полно-
мочного представителя Прези-
дента в СФО, УВД по Омской 
области, Ростехнадзора, Гос-
стройнадзора, администрации 
города и представителей са-
мих СРО. 

Совет создается с целью 
осуществления государствен-
ной политики в строительном 
комплексе и саморегулирова-
ния. Задачу этого объединения 
чиновники видят в создании 
системы взаимодействия меж-
ду органами государственной 
власти и организациями стро-
ительного комплекса, защите 
регионального инвестицион-
ного рынка от недобросовест-
ных конкурентов. 

– По информации Нацио-
нального объединения СРО, 
на рынке в  последнее время 
появились саморегулируе-
мые организации, нацеленные 
только на торговлю допуска-
ми, – пояснил министр.

В ходе заседания поступи-
ло предложение включить в 
Совет представителей  службы 
пожарного надзора. Чиновни-
ки согласились, пообещав рас-
смотреть этот вопрос в рабо-
чем порядке. 

Правительство Омской 
области передало площади 
бизнес-инкубатора в управ-
ление ГУ «Омский регио-
нальный бизнес-инкубатор». 
Такое постановление чи-
новники приняли 17 марта 
с целью предоставления по-
мещений в аренду предпри-
нимателям.

Разработка такого проекта 
потребовалась после приня-
тия новых федеральных пра-
вил проведения конкурсов на 
заключение договоров арен-
ды, принятых  10 февраля 2010 
года ФАС России. 

Как сообщила первый 
замминистра экономики Та-
тьяна Спиридонова, отдельно 
ФАС установила критерии от-
бора и процедуру для бизнес-
инкубаторов. В частности, пе-
редаваемые в аренду площади 
бизнес-инкубатора должны 
быть включены в перечень 
государственного имущества, 
свободного от прав третьих 
лиц. Сейчас здание омского 
бизнес-инкубатора обремене-

но правами третьих лиц, так 
как находится в оперативном 
управлении госучреждения. 

Для организации кон-
курса на заселение бизнес-
инкубатора требуется изъ-
ять здание из оперативного 
управления в казну Омской 
области. После оно будет 
включено в перечень иму-
щества, свободного от прав 
третьих лиц, а также переда-
но надлежащей организации 
для содержания казенного 
имущества. 

Татьяна Спиридонова 
предложила определить орга-
низацию ГУ «Омский регио-
нальный бизнес-инкубатор» 
как управляющего казенным 
имуществом, для чего необхо-
димо принять данный проект 
постановления. 

– Если мы не наделим эту 
организацию соответствую-
щими правами, конкурсы 
придется проводить или ми-
нистерству экономики, или 
нам, – сообщил министр иму-
щественных отношений Алек-
сандр Стерлягов.

Кабинет министров одо-
брил проект.

Спикер Законодатель-
ного собрания Омской об-
ласти Владимир Варнав-
ский  11 марта в Иркутске 
на заседании Совета Меж-
региональной ассоциации 
«Сибирское соглашение» 
был избран председателем 
Совета руководителей за-
конодательных (представи-
тельных) органов государ-
ственной власти субъектов 
РФ Сибирского федераль-
ного округа.

Совет законодателей 
СФО был создан в ноябре 
2005 года в Новосибирске 
с целью обеспечения един-
ства правового простран-
ства России, координации 

взаимодействия законода-
тельных органов регионов с 
палатами Федерального Со-
брания РФ, федеральными 
органами исполнительной 
власти. В частности, в полно-
мочия Совета законодателей 
входит выработка совмест-
ной позиции по вопросам, 
представляющим интерес 
для регионов, входящих в 
СФО, поддержка согласо-
ванных  законодательных 
инициатив, организация 
совместно с МАСС консуль-
таций, семинаров и конфе-
ренций, а также обсуждение 
проектов наиболее значи-
мых федеральных законов и 
вопросов, имеющих важное 
государственное значение.

Министрам
назначили замов

В Омске создали Совет 
по взаимодействию  
со строительными СРО

Здание бизнес-
инкубатора освободили 
от прав третьих лиц

Варнавский  
возглавил Совет 
законодателей СФО

Мария КУДРЯШОВА

Мария ПРИХОДИНА

Александра Кушнарёва и Алексея Нестеренко порадовал повышенный процент явки избирателей

Мария АЛЕКСЕЕВА

Фамилии, имена, отчества  внесенных  
в избирательный бюллетень  

зарегистрированных кандидатов

В процентах

1 Друковский Владимир Викторович 2,90%

2 Зелинский Ян Викторович 6,39%

3 Зуга Игорь Михайлович 22,22%

4 Шрейдер Виктор Филиппович 65,25%

Число избирателей, принявших участие в выборах 361 997

в процентах 40,48%

Число избирателей, принявших участие в голосовании 361 551

в процентах 40,43%

ИтОгИ  ВыбОРОВ  МэРА  ОМСКА

Егор МЕДВЕДЕВ

Мария ПРИХОДИНА

Двенадцатого марта рабо-
чая группа при минэкономи-
ки обсудила вопросы внедре-
ния на омских предприятиях 
и в жилом фонде энергосер-
висных контрактов. Законо-
дательство об энергосбереже-
нии предусматривает до 2012 
года переход предприятий на 
полный учет энергоресурсов 
и установку во всем жилом 
фонде общедомовых прибо-
ров учета. 

Внедрять энергосервисные 
контракты, включающие об-
следование, монтаж, обслужи-
вание приборов учета, начало 
ОАО «Омская энергосбытовая 
компания». По словам коммер-
ческого директора компании 
Анатолия Рудника, экономия 
после установки приборов учета 
может достигнуть 10–15%. Спе-
циалист это доказал на примере 
пилотного проекта – установ-
ки и обслуживания приборов 
учета в БСМП: экономия пред-
приятия составила 1,3 млн ру-
блей. В рамках закона больнице 
давали рассрочку, и выплата 
150 тысяч рублей за установку и 
обслуживание приборов учета 
фактически производилась из 
сэкономленных средств. 

– Сегодня крупные компа-
нии – банки, почта, имеющие 
филиальную сеть и потребляю-
щие большой объем энергоре-
сурсов, в рамках программы по 
энергосбережению заключают 
контракты на энергоаудит, за-
мену, модернизацию приборов 
учета, – прокомментировал 
Анатолий Рудник.

По мнению экспертов, труд-
ности с установкой приборов 
учета и заключением энерго-
сервисных контрактов будут 
в жилищной сфере. По словам 
представителей УК, потреби-
тели далеко не всегда положи-
тельно воспринимают установ-
ку приборов учета, так как это 
требует финансовых вложений. 
По мнению гендиректора ЗАО 
«ЭнергоКоминтех-Сибирь» Ва-
дима Каретникова, управляю-
щим компаниям нужно будет 
провести большую разъясни-
тельную работу с населением.

Но были и другие предложе-
ния. Депутат Законодательного 
собрания Омской области Кон-
стантин Потапов предложил 
«не утыкаться в счетчики, а ис-
кать причину в сетях».

– Мы же в сетях теряем до 
90% энергии, а потом это веша-
ем на потребителя, – проком-
ментировал депутат, – нужно 
также решать и эту проблему. 

Энергосервисные  
контракты
Мария АЛЕКСЕЕВА
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